

**E-Mail**

Medien Stadt Luzern

Luzern, 8. Juli 2024

## Medienmitteilung

### Stadtrat strebt monatliche Gratiszeitung für Luzerner Haushalte an

**Nach dem Wegfall des «Anzeiger Luzern» und der Prüfung verschiedener Alternativen hat der Stadtrat von Luzern entschieden: Er wünscht vertiefte weitere Abklärungen mit Fokus auf eine monatlich erscheinende Gratispublikation für die ganze Bevölkerung.**

CH Media hat auf Ende Februar 2024 den «Anzeiger Luzern» eingestellt. Der Wegfall des «Anzeigers» hat zu Reaktionen aus der Bevölkerung geführt, die den «Anzeiger» vermissen. Auch wurden in dringlichen politischen Vorstössen Fragen nach Alternativen zur wöchentlich gratis in alle Haushalte verteilten Zeitung aufgeworfen. Der Grosse Stadtrat hat diese Vorstösse an seiner Sitzung vom 29. Februar 2024 behandelt. Bereits im Rahmen der Beantwortung der Vorstösse hat der Stadtrat ausgeführt, dass ihm die aktuelle Entwicklung in der Medienlandschaft grosse Sorgen bereitet. Für die Stadt Luzern hat die lokale Berichterstattung bei Fernsehen, Radio sowie bei Print- und Onlinemedien weiterhin eine hohe Bedeutung. Die Medien sind aus staatspolitischer Sicht unverzichtbar: Sie stärken die Demokratie, indem sie die Bevölkerung informieren und Transparenz fördern. Die Medienförderung liegt allerdings beim Bund, was der Stadtrat auch in der Antwort auf die Interpellation 325 zur Zukunft der medialen Grundversorgung ausführt.

#### «Anzeiger Luzern» fehlt

Der Stadtrat bedauert sehr, dass es den «Anzeiger Luzern» seit März 2024 nicht mehr gibt. Dadurch fällt ein wöchentlich erscheinender Printkanal weg, der alle städtischen Haushalte mit wichtigen Mitteilungen der Stadt Luzern über Entscheide der städtischen Politik, Neuerungen in der Stadtverwaltung und weitere Aktivitäten der Stadt Luzern bedient. In Kombination mit dem viermal jährlich verteilten «Stadtmagazin» konnte die Bevölkerung sehr gut informiert werden, als Ergänzung und Alternative zur Medienberichterstattung und zu den digitalen Anwendungen. Der Stadtrat ist überzeugt, dass der «Anzeiger Luzern» vor allem von älteren Personen gelesen wurde. Der Stadtrat erachtet langfristig eine regelmässige Information über ein Printmedium als wichtig und hat deshalb in den letzten Monaten in alle Richtungen verschiedene Optionen im Printbereich geprüft.

#### Monatliches Printprodukt angestrebt

Nach heutigem Kenntnisstand hält der Stadtrat an der Produktion des «Stadtmagazins» fest. Es soll weiterhin viermal jährlich erscheinen. In Ergänzung dazu soll weiter ein Printprodukt in der Art des «Anzeiger

Luzern» mit monatlichem Erscheinungsrhythmus als Plattform für Vereine, Gewerbe, Parteien und städtische Informationen konkret geprüft werden. In einem ersten Schritt soll mit CH-Media eine monatliche Produktion des «Anzeiger Luzern» diskutiert und ein detailliertes Konzept erarbeitet werden.